

地域連携だより

診療科紹介

消化器内科

鏡治療については、京都博愛会病院との連携で行っています。また当院は京都府肝疾患専門医療機関の指定も受けており、肝炎治療についても積極的に取り組んでいます。

さらに当院は他施設、他病医院間での積極的な連携も行っており、患者様の病態に応じた施設を紹介させていただくことにも留意しております。当院は比較的交通の便利な場所に立地しており、患者様に気軽に受診していただき、的確な診断・治療・病態の方向付けをしていくよう心がけています。

これからも地域密着型病院として地域の患者様の要望に応じていく所存ですので、よろしくお願いいたします。

富田病院の消化器内科は上田、京都博愛会病院から応援の若月、非常勤の那須の3人で診療しております。小規模な病院ですが上部・下部内視鏡検査、超音波検査、CT、各種透視検査が可能で、迅速で丁寧な対応と疾患に対する的確な診療水準の維持・向上に努めております。内視鏡治療については、京都博愛会病院との連携で行っています。また当院は京都府肝疾患専門医療機関の指定も受けており、肝炎治療についても積極的に取り組んでいます。

富田病院 院長
上田 俊二

富田病院

受付時間：午前 8:30-11:30 診療時間：午前 9:00-12:00

| | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
|-------|------|----|------|----|----|---|
| 消化器内科 | 上田 | | 若月※1 | | 上田 | |
| 消化器検査 | 若月※1 | 上田 | 上田 | 那須 | 上田 | |

※1…生活習慣病外来含む

京都博愛会病院

受付時間：午前 8:30-11:30 診療時間：午前 9:00-12:00

| | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
|---------|-------|------|-------|-------|---------|------|
| 消化器内科 | 多田/安達 | 若月※2 | 栗岡/安藤 | 安達 | 多田/若月※2 | 栗岡※3 |
| 内視鏡検査 | 多田/安達 | 安達 | 安藤 | 多田 | 若月 | |
| 腹部IC-検査 | 栗岡 | 若月 | 安藤 | 多田/安達 | 多田 | |

※2…生活習慣病外来含む ※3…第2・第3土曜日のみ



生活習慣病外来では、外来スタッフ、管理栄養士のチームワークにより、患者さんの長期の健康管理・維持のサポートをいたします。

超高齢社会にあつて、人々が長い老年期の生活を楽しむ（サクセスフルエイジング）、その個性が輝き続ける（スマートエイジング）社会を実現するために、青壮年期にあつては、生活習慣病の予防・治療や癌リスクの低減が最も重要であり、また老年期にあつては生活機能を重視した医療が必要になります。

超高齢社会にあつて、人々が長い老年期の生活を楽しむ（サクセスフルエイジング）、その個性が輝き続ける（スマートエイジング）社会を実現するために、青壮年期にあつては、生活習慣病の予防・治療や癌リスクの低減が最も重要であり、また老年期にあつては生活機能を重視した医療が必要になります。



トピックス

生活習慣病外来

京都博愛会病院 内科 顧問

若月 芳雄

「生活習慣病」という言葉が登場して20年が経過いたしました。

元々は「糖尿病・脂質異常症・高血圧・高尿酸血症など」を指し、加齢に伴って発病するため「成人病」と呼ばれていた時期もありました。その後の研究により、これらの病気の発症には、個々人の遺伝的素因（体質）や、環境要因（病原体、有害物質、ストレス）に加えて、食生活、運動、飲酒、喫煙、精神活動パターンなどの生活習慣も重要であることがわかりました。これらの病気は早期発見・治療の対象（二次予防）であるだけではなく、発症を予防できる（一次予防）という認識を醸成することを目的として1997年頃より総称して「生活習慣病」と呼び方が変わりました。また、超高齢社会では重要な疾患である「骨粗鬆症、認知症」も、その発症に青壮年期の生活習慣が関わることから生活習慣病と見なされるようになりました。三大疾患であります「がん、脳血管疾患、心臓病」の予防にも適切な生活習慣が重要です。



出口内科 医院



院長 出口 武司



〒603-8175 京都市北区紫野下鳥田町25-4
電話:075-495-6616
※医院前に駐車場あり

地域のかかりつけ医として頑張っています

当院は今年で開業20年になります。私は開業するまで、吹田済生会病院などで消化器、特に肝臓病の患者さんを診てきました。また、肝臓癌の研究を京都府立医科大学・病理学教室で続けてきました。この基礎医学教室で教えて頂いた病気に対する考え方が今、大変役に立っています。

今後とも地域の方々の健康管理に少しでもお役に立ちたいと考えております。

最後に富田病院、京都博愛会病院さんには、入院・治療など、いつもお世話になっており、この機会に御礼を申し上げます。

専門は消化器ですが、当院の患者さんの多くは高齢者の方を含め、高血圧症、高脂血症、糖尿病などの生活習慣病の方です。また、往診なども行なっています。



◎診療科:内科・消化器科

| 診療時間 | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
|---------------|---|---|---|---|---|---|
| 午前 9:00-12:00 | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ | ○ |
| 午後 5:00-7:30 | ○ | ○ | △ | ○ | ○ | △ |

※日曜・祝日は休診、往診は随時

＊ 富田病院

院長 上田 俊二

平成12年から富田病院に勤務しています。消化器内科を専門としておりますが、内科全般の診断治療も行っています。一般外来診療は勿論のこととして、消化器内視鏡およびCT、腹部エコーといった画像診断等に携わっております。最近では専門をこえて入院時リハビリや地域密着型病院として地域住民の方にごのような医療を提供できるかにも強い関心を持っています。更には、他施設、他病院・医院との連携を模索していきたいと考えております。



- *日本内科学会認定内科医
- *日本消化器病学会専門医・指導医
- *日本消化器内視鏡学会専門医・指導医

＊ 京都博愛会病院

副院長 多田 秀樹

平成9年より京都博愛会病院に勤務しております。得意分野は内視鏡を用いた胆道系・膵管系疾患の診断・治療で、これまでに1万例を超える経験をしています。なお、博愛会病院では消化器疾患は勿論、糖尿病・高血圧・高脂血症といった内科全般の治療も行っています。

特に、超音波検査(エコー)は苦痛がなく、被ばくの心配もなく内臓疾患に対して非常に多くの情報が得られる検査ですので、ドック感覚で気軽に検査を受けられることをお勧めします。



- *日本内科学会認定内科医
- *日本消化器病学会専門医・指導医
- *日本消化器内視鏡学会専門医
- *日本超音波医学会専門医・指導医

内科部長 安達 岳似

平成18年1月より京都博愛会病院に勤務し、消化器内科を担当しております。日常診療では患者さんにやさしく親切であるよう、病状の説明は平易でわかりやすいように心がけております。また内視鏡検査・治療は安全で苦痛がないようにと努めております。

内視鏡治療としては当院が高齢の患者さんが多いこともあり、総胆管結石除去や経皮内視鏡的胃瘻造設術(PEG)を多く行っております。今後も経験を積み、画像診断・治療手技の習熟に精進していく所存ですので、よろしくご願ひ申し上げます。

*日本消化器内視鏡学会専門医

顧問 栗岡 成人

平成27年4月より京都博愛会病院に勤務し、内科・消化器内科を担当しております。消化器の中でも、特に肝臓病と超音波診断について勉強してきました。肝臓は沈黙の臓器といわれかなり悪くならないと症状が現れません。健康診断で肝臓が悪いといわれた、お酒が好きだが肝臓もちょっと心配など肝臓について気がかりなことがあればお気軽にご相談ください。内科全般についても患者さんの健康ガイドとしてお役に立ちたいと思います。

- *日本内科学会認定内科医
- *日本消化器病学会専門医
- *日本超音波医学会専門医・指導医
- *日本禁煙学会禁煙専門・認定指導者
- *日本医師会認定産業医

顧問 若月 芳雄

平成28年11月より京都博愛会病院に赴任いたしました。「医食同源」。健康はまず食べることから始まります。おいしく食事をとれて、毎日を健康に過ごせるようお手伝いをします。消化器がんのリスクを低減するために、ピロリ菌の除菌治療、肝炎ウイルス治療、大腸ポリープ切除などを行い、患者さんの癌予防のお役に立ちたいと考えます。「食べること」を大切にし、「食べること」により開かれる新しい医療、健康維持をめざしたいと思います。生活習慣病の予防・治療や、地域と密着連携し、生活機能を重視した高齢者医療の実践にも心がけてまいります。

- *日本内科学会認定内科医
- *日本消化器病学会専門医
- *日本内科学会総合内科専門医
- *日本老年医学会老年病専門医

